



SGCAF - SCG



Sortie

- Date de la sortie : 16 novembre 2024
- Cavité / zone de prospection : **Grotte Vallier**
- Massif : Vercors
- Personnes présentes : Stéphanie Brunet, Clément Fouret, Michiel, Gauthier, Léa Varnerot (SCA GAP et SGCAF)
- Temps Passé Sous Terre : 13h30
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Classique**
- Rédacteur : **Léa**



Stéphanie propose d'aller visiter la très belle classique Grotte Vallier : l'idée et de faire un tour par les galeries ouest, et de finir par le P98. Nous nous retrouvons



au parking vers 8h. Stéph s'est occupée des cordes et d'une très grande partie du matériel, complété par un peu tout le monde. Clément a réussi à bricoler un crochet à abalakof de secours (mais qui ne sera utile que pour un AF finalement). Nous arrivons après 1h de marche d'approche au porche de la grotte. La vue est magnifique, il fait hyper bon. On se change, l'ordre des kits est donné par Stéphanie, et nous commençons à suivre la guide. Après les petits passages de ramping dans les gadins, plutôt ennuyeux avec nos kits, nous arrivons aux premiers puits. Avec Stéphanie nous équipons tour à tour. Arrivés à la galerie précédent au Black Hole, le P98, nous déposons le

kit contenant la C100. Certains peuvent enfin abandonner leur fardeau ! On se dit qu'on le fera au retour de la visite des belles galeries. Nous continuons donc notre progression vers l'ouest. Après la galerie des Travaux Publics, un petit coup d'œil à une vasque de la galerie des Orphelins (trop profonde pour aller voir le siphon des Caraïbes). Nous continuons notre balade pour atteindre la boucle, via des puits remontants équipés en fixe dans le réseau du Quinté+. La visite est superbe. Au croisement avant la galerie des Serpentins nous prenons un passage différent de celui emprunté par Stéphanie la dernière fois, très joli aussi. Cela nous vaut de nous poser quelques questions pour



retrouver la sortie, mais après un petit détour nous trouvons la galerie, en hauteur sur notre droite. Il est facile de s'égarer, malgré un balisage bien présent et la topo dans les mains. Le retour se fait par quelques beaux puits de calcite eux aussi équipés en fixe. La boucle se termine par la galerie de la Raie. Micro pause, et nous repartons vers le Black Hole. Après avoir équipé le P6 d'accès à la partie inférieure où se trouve le P98 Stéphanie s'attaque à la MC et de la tête de puits du monstre. Peu emballée à l'idée de remonter 100m de puits plein vide, je passe mon tour, et m'installe en mode tortue. Stéphanie commence la descente, mais s'arrête à mi chemin : la corde étant neuve, assez glissante, elle ne peut pas contrôler sa sécurité avec son descendeur en vertaco. Elle préfère remonter. Gauthier, lui aussi en mode vertaco, parviendra à toucher le fond grâce à l'ajout d'un demi-cab. Clément, équipé d'un descendeur stop, parvient plus aisément en bas du puits. Michiel préfère ne pas tenter l'expérience. Du coup nous attendons très peu de temps en haut du puits.

Clément commence le déséquipement, et s'en occupera jusqu'au bout. Le retour se fait sans encombre, à petit rythme. L'enchaînement des passages bas/ramping annonce notre salut, et la fin des difficultés.

Nous sommes au porche vers 0h45 du matin, c'est une magnifique nuit étoilée, magnifiée par la pleine lune et le scintillement de Grenoble en contre-bas. Pour la suite, certains gardent la combi, d'autres se changent avant de redescendre. Le retour est l'occasion de tester la patience des copains, avec 2/3 blagues



relous (dont évidemment l'histoire des nains). Enfin, arrivée au parking, il fait 2 petits degrés. Le matos est rapidement trié et réparti. Le hasard de la nuit nous offre même des parts de quiche ! Vive les noctambules de passage 😊 . Chacun reprend ensuite sa (longue) route avant de pouvoir se coucher. La prudence est de mise, les virages sont bien glissants. Merci pour cette superbe sortie classique !

